
Compte Rendu de la réunion du Conseil Syndical du 09 septembre 2024 

Salle des associations  

" Association Foncière Pastorale " 

Présents : Maryline Duval, Pascale Buisson, Buisson Bruno, Lazier Raymond, Jean Louis Bermond- Di-

dier Buisson, Guy Margueron, Georges Lozat - Éric Buisson 

Procurations : Danielle Buisson à Maryline Duval, Dominique Ernaga à Bruno Buisson, Daniel Parmier à 

Didier Buisson. 

Absent :  Alain Buisson 

Ordre du jour 

1 -Avenant GAEC des Arcosses pour le parc de contention : 

Montant du parc 3270€ : Dossier a été monté avec l’aide du PPT (plan pastoral territoriale) Audrey Alluin 

de la SEA a fait le dossier. Subvention sollicitée 2051.39, reste à charge 1219 euros pour le GAEC des Ar-

cosses 

 L'AFP n'a pas obtenu de délais de payement comme habituellement pour le règlement de la facture ce qui a 

entrainé un déficit sur le budget, comblé avec l’avance de trésorerie versée par la commune, avant l’obten-

tion de la subvention. Pour l’heure la subvention n’est pas encore versée. Le remboursement pour la com-

mune se fera avant la fin de l’année. 

Donc, pour le GAEC des Arcosses, le conseil syndical a décidé de mettre à disposition ce matériel durant 

cinq années, puis à l’issue le GAEC se verra de rembourser la partie non prise en charge par le Plan de sub-

vention à savoir : 1219 euros à verser dès 2029 en trois fois. 

 2-Avenant GAEC des Arcosses pour les matériels de transfert de lait (pompe,) 

Pour l'achat de cette pompe l'AFP n'a pas obtenu de subvention, l’achat s’élève à 1845,43€, L'AFP factura 

au GAEC cette somme sur les neuf prochaines années soit 205€ / à compter de 2025, (facturer en même 

temps que les loyers)   

3- Avenant GAEC des Arcosses pour location du secteur de Chatalamia : 

Le secteur Chatalamia soit 3 hectares 700 sera rajouté en gestion de fauche au CPP au GAEC des Arcosses 

au tarif de 35€ ou 20 euros l'hectare. (Dans l’attente de l’état des lieux réalisé par la SEA cette année). 

  4- Proposition aménagement Orgère : 

A ce jour les exploitants du Groupement de la partie, le GAEC des arcosses co-signés par le conseil syndi-

cal de l’AFP ont transmis un courrier à la mairie pour faire part de leur point de vue sur une cohabitation 

possible du logement sur l'Orgère. Il est précisé aussi, que la réflexion d’un deuxième logement sur le 

même site serait à envisager (un travail global se prépare en amont)  

 Des travaux seront à réaliser pour le chalet existant (atelier de transformation) Fanny Teppaz, chargée de 

mission à la commune connait le dossier, peut faire appel au PPT, attends de la ferme des Arcosses des ren-

seignements pour le concept de cet atelier. 



  Maryline Duval et Bruno Buisson sont en charge de détaillée un projet et participeront au prochain conseil 

municipal pour argumenter la demande des exploitants et de l’AFP (un habitat pour chaque exploitant 

comme indiqué ci-dessous) 

GAEC des Arcosses : un atelier de fabrication et un logement (15 juin au 15 septembre) 

GAEC de la partie : un lieu de stockage et un logement (15 mai -30 octobre) 

   5- Rencontre annuelle de la FDAFP mardi 15 octobre 2024 

Cette rencontre aura lieu sur notre commune à la salle communale du Bourget suivi de la visite de la ferme 

du GAEC des Arcosses et de l’implantation des cultures de Nathalie Choiseau. Accueil café, pris en charge 

par l'AFP du Bourget, repas pris en charge par les participants. 

   6- Divers : Le GAEC des Arcosses a fait la demande à EDF pour effectuer des travaux de végétations sur 

leur parcelle attenant à la ferme, cette demande a fait l’objet d’une visite sur site en présence de M Adobati 

EDF, Aurélien Fernandez Ferme des Arcosses, Raymond Lazier et Maryline Duval AFP. Suite à cette vi-

site et échange M Adobati valide le principe de faire des coupes d’arbres partielles pour ouvrir le milieu 

afin de favoriser la pâture. Avant travaux cet automne Aurélien Fernandez se chargera de marquer les 

arbres, les travaux de coupes se feront en interne (les bois pourront être récupérés par les personnes qui par-

ticiperont à ce travail. 

Suivi des chantiers sur les parcelles en lien avec la mesure environnementale TELT (réseau d’eau, travaux 

de végétations et travail sur la convention financière 2024/2029. Une réunion est prévue le vendredi 20 sep-

tembre avec Nathalie Choiseau, 

État des lieux et coupure d'eau chalet du carrelet prévu entre le 15 et 20 septembre : Pascale Buisson et Di-

dier Buisson seront présents.   

 

 

 


